

## COMENTARIOS

## Buen síntoma

Los ministros del nuevo Gobierno empezaban a mostrarse reservados con los periodistas, como respondiéndoles a un acuerdo. Nos felicitamos de ello, aunque las informaciones telefónicas languidezaban.

Hasta ahora se ha hablado más de la cuenta y mucho de que no se debió hablar por respeto al pueblo y a la seriedad de los propios ministros.

El gobierno debe ser discreto en todo tiempo, para no comprometer nada. Está obligado a serlo más cuando cualquier indiscreción puede dar motivo a protestas o perturbaciones.

Los ministros tienen el Parlamento para hablar al país a través de la tribuna de la Prensa y por respeto a las Cortes no debe anunciarse nada de importancia fuera de aquel círculo para que sean aquéllas las primeras en conocer el pensamiento y los propósitos del Gobierno.

Este cuidado ha de tenerse siempre como norma en las altas y mucho más en el período constituyente, por lo que puede perturbar la tranquilidad de importantes sectores de opinión el anuncio de proyectos que amenacen intereses tenidos hasta ahora por intangibles.

La seriedad es prenda estimable en toda persona; lo es mucho más en aquellas que tienen sobre sí la responsabilidad del Poder.

En el período que media entre el advenimiento de la República y la aprobación de su Código fundamental se ha abusado demasiado de las declaraciones; se han publicado demasiadas intervenciones y manifestaciones de los ministros, y como siempre que se habla demás se han cometido indiscreciones dañosas para el interés público.

En los ministros de la República ha habido un afán immoderado de dar a conocer sus proyectos. No se ha pensado en la dificultad de llevarlos a la práctica y en el perjuicio que a la República puede ocasionar la decepción del pueblo al advertir que las promesas no pasan de promesas. Y de aquí que sectores importantes de opinión, hasta hace poco entusiastas del nuevo régimen, en cuyo fondo misma habían puesto sus esperanzas, se sientan hoy desesperanzados, fríos e indiferentes al advertir que mucho de lo ofrecido no se ha hecho y que hasta en lo aprobado se ha bajado no poco de lo que había derecho a esperar.

Por eso conceptuamos como buen síntoma la actitud de reserva en que se han colocado los ministros, si como es de esperar responde a un acuerdo y se establece definitivamente como norma.

El ministro de un régimen democrático no debe ofrecer al pueblo más que aquello que tenga la seguridad de poderle dar porque es preferible pecar por cunto a pecar por poco y de necios sería crear que actualmente se puede engañar o entretener simplemente al pueblo con ofrecimientos.

Este no se fia ya de palabras, ni de promesas. Es mayor de edad y sabe distinguir perfectamente. Hay, pues, que hablarle como lo que es y no como lo que fué.

Pero lo mejor de todo será la discreción cuando el no se preocupó de exigir imposibles a sus hombres representativos.

Con ello saldremos todos ganando y más que nadie los llamados a emplearse por imperio de la delicada misión confiada a su cargo.

Díaz Quiñones, contestó que lo ignoraba, pero que desde luego suponía que no iba a ser mañana como anunció dicho señor al despedirse de los periodistas.

## De la Alcaldía.

### En beneficio de los parados.

Al recibirnos esta mañana el alcalde señor Rivero nos dijo que al llamamiento hecho a los santanderinos para allegar donativos en metálico y en especies para repartirlos entre los obreros sin trabajo, varias personas le habían remitido diferentes cantidades para engrosar dicha suscripción.

Es temor mío —nos dijo el alcalde— que para lograr este beneficio del no de seis pesetas, la cantidad acordada por el municipio va a ser muy insuficiente, porque de sobre todos sabemos que son en la ciudad muchos más de cuatrocientos los jefes de familia que carecen de trabajo.

Para remediar éste, y para evitar toda clase de abusos he convocado para esta tarde a las cinco, a los jefes de los grupos políticos, con los cuales celebraré una reunión y de ella ha de salir la pauta que hemos de seguir para conceder los cuatrocientos bonos.

### Conversando con el alcalde.

El señor Rivero nos dijo también que ayer por la mañana había acudido al Teatro Pereda al homenaje que se había celebrado en honor a la Vejez.

Nos dijo que por la tarde había asistido al entierro del que fué médico de la Beneficencia municipal durante muchos años don Emilio García, y que en el día de hoy había acudido también al entierro de un bombero del parque municipal.

Agregó el alcalde que durante la mañana de hoy había recibido numerosas visitas y despachado diversos asuntos de trámite ordinario.

Y sin otras noticias de interés se despidió de nosotros el señor Rivero.

### En el Ateneo.

## Nuestro director dará mañana una conferencia

Invitado por la directiva del Ateneo de acuerdo con la Sección de Ciencias Morales y políticas, mañana, martes, dará nuestro director don Epifanio Buján una conferencia que versará sobre el interesante tema «Unas o tantas verdades sobre la República española y sus hombres».

El acto comenzará a las seis de la tarde y seguramente despertará interés por lo sugestivo del tema y la posición política del conferenciante.

## Crónica de sucesos.

### Accidente automovilístico.

Anoche, a las ocho y media, cuando y ajaba en una de las camionetas que hacen el servicio de viajeros entre Valdecilla y el Sardinero, al pasar por la carretera de la zona marítima, tuvo la mala fortuna de caerse Jesús Montes Ruiz, de 16 años, que dando tendido en el suelo y sin conocimiento.

Trasladado al cuarto de socorro del Municipio los facultativos de guardia le apreciaron gran conmoción cerebral y epistaxis traumática.

Después de ser convenientemente asistido fué trasladado a su domicilio.

### Atropellado por una camioneta

Ayer en la calle de Amós de Escalante y por la camioneta de esta matrícula número 2.345 fué atropellado el niño Luis Bello, de 12 años, quien conducido a la clínica de socorro del Municipio se le apreciaron y cursaron diversas contusiones que sufría en distintas partes del cuerpo.

### Otro niño atropellado por un autobús.

En la carretera de la Abergicia, a las doce de la mañana de ayer, y por la camioneta S.-1.662, fué alcanzado el niño de cuatro años, José Manuel Blanco Salcines, quien sufrió extensas rozaduras en la mejilla derecha, en la frente y en el muslo izquierdo. También mostraba otras contusiones en la rodilla y pierna izquierda, en la rodilla derecha y en la región

abdominal, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

### Se cayó al mar.

Anoche, a las once y media, al pasar por uno de los muelles de la zona de Puertochico cayó al mar el obrero Manuel Zamanillo Lastra, de 76 años, quien recogido por los carabineros de guardia en aquella zona fué trasladado a la Casa de Socorro por sufrir un intenso enfriamiento por causa de la inmersión.

Una vez detenidamente atendida, fué trasladado el anciano a su domicilio, Florida, 9, segundo.

### Aclaración.

## A un sueldo sobre los robos

En el sueldo publicado el viernes comentando la frecuencia con que se registran robos en la capital, hicimos una afirmación que ha producido justificado disgusto en los Juzgados de instrucción.

La precipitación a que nos obliga la escasez de tiempo para confeccionar el periódico, nos hizo decir «que en los Juzgados se ponía en libertad a los autores de los robos» y como eso podría ser interpretado en sentido desfavorable a la rectitud y probidad de los dignísimos jueces de instrucción o de sus auxiliares, y nada pudo estar más lejos de nuestro ánimo, pues nos consta el celo y la severidad que todos emplean dentro del más estricto cumplimiento de las leyes, en la tramitación de toda clase de sumarios. Hacemos espontáneamente esta aclaración para que los prestigios de la Justicia —que nosotros somos los primeros en defender— no padezcan menoscabo injustificado y queden a la altura que están para seguir cumpliendo la augusta misión a ella confiada.

### En el Pereda.

## El Homenaje a la Vejez.

Ayer mañana y conforme habíamos anunciado, tuvo lugar en el Teatro Pereda el Homenaje a la Vejez.

El escenario había sido artísticamente adornado y en el fondo del mismo tomaron asiento las autoridades santanderinas, entre las que se hallaban el gobernador civil interino don Juan José López Dóriga, el alcalde don Macario Rivero, el presidente de la Comisión gestora de la Diputación señor Revollo, el comandante de Marina don Guillermo Comñeres, el coronel del regimiento de Valencia señor Prats, el teniente coronel de la Guardia civil don Mariano Porriño, el obispo de la Diócesis don José Eguí, el enviado del Insituto Nacional de Previsión don Luis Jordana, Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad con su presidente don Venancio Ruiz Jiménez y director de la misma don José Iglesias.

En palcos y plateas veíanse numerosos público y las butacas eran ocupadas en su casi totalidad por los niños y niñas de las escuelas públicas, que con su presencia dieron una nota de simpatía al acto.

También en el escenario y en los laterales del mismo se hallaban instalados los ancianos que habían de recibir sus pensiones.

Dió comienzo el acto, pronunciando un breve y sentido discurso el director de la Caja de Ahorros, don José Iglesias, el cual dió cuenta de lo que significaba el Homenaje a la Vejez al mismo tiempo que daba cuenta de las entidades que con su obolo se habían sumado al mismo, haciendo resaltar el hecho de que los niños fuesen los que más habían contribuido al mismo.

Don Luis Jordana, enviado por el Instituto Nacional de Previsión, hizo un llamamiento para que se consiguiere llegar a lo efectuado por otras regiones, entre las que destaca las de Cataluña y Vascongadas, como no hay en solo anciano que carezca de su correspondiente pensión.

Cerró el acto el gobernador civil interino, pronunciando sentidas palabras que fueron subrayadas con certeros aplausos. A continuación se hizo entrega a los ancianos de las tarjetas de pensiones temporales y vitalicias que fueron distribuidas entre los siguientes:

Simona Patricia, 101 años; María Rodán, 100; Severina Maorra, 98; Cecilia Gutiérrez, 93; Antonino Rueda, 91; Rufa de Martínez, 90; Manuela Santos, 89; Juliana Martínez, 87; Edvigis Peña, 89; Bernardina Sánchez, 88; Antonio Gómez, 88; Benita Salsamendi, 88; Ramón Fernández, 86; Matea Galán, 85; Juana Espoleta, 85; Adolfo Lanza, 84; María Alonso, 84; Nazaria Ortega, 84; Hipólita Expósito, 79; Práxedes Hernández, 78; Trinidad Revuelta; María Pérez, 76; Petra Ruiz, 75; Manuel Ascensio, 72, y Vicente España, 69.

## De Camargo

## La separación de Maliaño y Muriedas.

No oculto mi satisfacción por el resultado templado, sereno, cu to que se está dando a esta polémica. Y no es que yo esperara otra cosa de los que dirigen el movimiento segregacionista, pero tan acostumbrados estamos en este desdichado valle a las estridencias, que ya sin darnos cuenta caemos alguna vez en ese deplorable gusto, y cuando presenciamos una discusión mesurada y serena, nos sorprende como cosa nueva. Convendría mucho que en este mismo tono continuara la polémica para que la opinión interesada se oriente, pueda compulsar inconvenientes y ventajas, y no vaya ciega a una decisión de tanta transcendencia. Y si la prensa diaria rechaza nuestros escritos que, naturalmente, no interesan más que al valle de Camargo, debemos apelear a la hoja o al folio.

Hoy me propongo contestar los débiles argumentos del vecino Y, que dándole muy agradecido por la respetuosa consideración de su carta.

A Maliaño y Muriedas no les conviene administrar lo que producen. El derecho de los pueblos o de los sitios, vecino Y, no arranca de lo que aporta al ingreso general, nace de sus necesidades vitales, de las que crea el progreso y del provecho que al Ayuntamiento en general pueda reportar lo que allí se gaste. Cuando Santander empezó a hacer gastos extraordinarios en el Sardinero, seguramente contribuiría menos que Peñacastillo.

Maliaño y Muriedas no tienen bastante con lo que tributan para sus grandes problemas, hay que gastar en ellos más porque el progreso ha creado allí necesidades que el resto del valle no tiene, y porque lo que allí se gaste será remunerativo para Camargo. Los otros seis pueblos ayudarán y aportarán su enorme solvencia. Pero si Maliaño y Muriedas se separan disminuyen sus ingresos, gastarán mucho más que lo que hoy les corresponde en los gastos generales de Camargo y tendrán menos solvencia y por tanto menos crédito. Consecuencia evidente, lógica: esos dos pueblos que necesitan más que lo que producen, nunca tendrán lo necesario para su desarrollo.

Pero además, al separarse ocasionarían un grave perjuicio económico a los otros seis pueblos. Este perjuicio sería justificado cuando fuera con ventaja de los que se separan, pero si el beneficio para estos no existe, al por el contrario ellos también van a perder segregándose, no tiene disculpa su conducta.

Administre Maliaño y Muriedas lo que ellos mismos tributan si con ello van a ganar, pero antes deben demostrar la posibilidad del provecho, y hasta ahora no han sabido demostrarlo.

«Unanimidad en la opinión». Esta unión sagrada de los vecinos de Maliaño, que han llegado a sentir con unión religiosa los que no son del pueblo y que con tanta emoción nos pintan, no es solo indignación por el abandono en que el Ayuntamiento les ha tenido. La intensa y solapada propaganda que se ha hecho y el teatral acto de afirmación que refiere el vecino Y, removieron en los ancianos que le presidían antagonismos ancestrales que nada tienen que ver con las quejas de ahora. Estas quejas empezaron a ser justas no hace muchos años. Aquellas diferencias de pueblo a pueblo, ajenas del todo al Ayuntamiento y tan frecuentes y tan enconadas en otros tiempos, eran seculares. Hábilmente con un rescoldo viejo se ha provocado un incendio y al calor de sus llamas se han captado firmas que acaso más friamente no se hubieran estampado. Ya la dictadura acabó de desacreditar los plebiscitos firmados descubriéndolos los trucos del juego.

Mucho más discreto, mucho más serio hubiera sido una votación secret precedida de una amplia y pública discusión para orientar a los v. el os, en

lugar de la propaganda cautelosa que se ha hecho, presentando solo las ventajas de la separación y ocultando los inconvenientes, y hasta falseando algunos datos que hacen cambiar el aspecto de las cosas.

Yo no puedo concebir que el comercio de Maliaño, consciente del perjuicio que vá a sufrir, se haya sumado espontánea y voluntariamente a esa unión.

Crédito.—Sostener que Maliaño y Muriedas solos tendrían más garantía que los ocho pueblos reunidos, es sencillamente absurdo, como lo sería defender que ocho capitalistas juntos tengan menos crédito que dos de ellos solos, y esto último no creo que sea capaz de defenderlo el vecino Y. Prueba de que él mismo no cree lo que sostiene, es que se le ocurre proponer como garantía de un empréstito el ferrial de Maliaño.

Aparte que Maliaño no puede ser próvido de terrenos, especialmente en la zona baja, donde no tiene otro, y aparte también que los vecinos como buen acuerdo se opondrían a enajenar ese campo. ¿Cuánto cree el vecino Y, que darían por él en hipoteca y cuánto en venta? Repare en que el ferrial de Maliaño no es la Puerta del Sol ni siquiera el Paseo de Pereda, y verá que con lo que ese campo valiera poco podía resolver Maliaño.

Y el caso es que con otra garantía, no puede soñar el nuevo Ayuntamiento en muchos años.

Presupuesto del Astillero.—Este argumento que se me presenta como prueba concluyente de los beneficios de la segregación, no es cosa tan clara como el vecino Y le parece. Pone de relieve la juventud de los que dirigen el movimiento separatista y la falta de preparación con que le han acometido.

Por ser jóvenes ignoran que la fiebre minera que la pérdida de las colonias desató en nuestra provincia después del 98, llevó al Astillero el dinero a montones, rodó en abundancia, y no es nada extraño que el Ayuntamiento aprovechara, y no poco, de aquel río de oro. Entonces se urbanizó el Astillero.

Por no pararse a estudiar el transcendental problema de la separación como merece, no saben que hace veinteaños y más años, cuando los gastos de Camargo no llegaban a 35.000 pesetas y el concreto gremial nos daba solamente 8, 10 o cuando más 14.000 y no teníamos matadero o en los primeros años de éste solamente recaudaba 8 a 10.000 pesetas o menos, el Astillero con los mismos gastos obligatorios que Camargo percibía de su gremio industrial 35 o 40.000 pesetas y sacaba del matadero tanto como nosotros hoy del nuestro. Es decir, que el Astillero en aquellos años tuvo un margen presupuestario enorme que le permitió realizar todas las mejoras de que hoy disfruta. Entonces pudo hacer mucho y lo hizo; hoy se conformará con sostenerlo, pues sus ingresos se han estacionado como su vida, y los gastos han aumentado enormemente. Prueba de ello es que, si mis informes son ciertos, aun debe el mercado.

Maliaño que vá a vivir otra época, con el mismo presupuesto, que no será el mismo sino mucho menor, no podrá hacer ahora nada de lo que el Astillero pudo entonces.

En aquella época de prosperidad del Ayuntamiento vecino, le empezaron a Maliaño los pujos de separación, sin comprender que el río de oro se quedaba al otro lado de la ría de agua.

Como este del Astillero son todos los espejismos en que los de Maliaño fudían la conveniencia de su separación.

EULOGIO F. BARROS

## Lea usted "La Región"

¿Necesita usted neumáticos?

Visite AUTO-GOMAS

y encontrará toda clase de marcas a los mejores precios

AUTO-GOMAS

## Actualidad santanderina.

### La jornada de ayer.

Frío, un frío intenso, igual al de los días anteriores fué la nota más destacada de la jornada festiva.

A última hora de la tarde, la lluvia hizo su presencia, aminorando con ella la crudeza del día.

En uno de los teatros de la localidad se celebró por la mañana el homenaje a la vejez. Dentro de la sencillez con que fué celebrado el acto resultó verdaderamente magnífico.

En la ciudad campurriana dió comienzo el VIII Congreso de la Federación Obrera Montañesa.

En los campos de Ibañedo, nuestro equipo titular sufrió la primera derrota de la competición liguista.

La juventud roja, celebró en uno de los cines de la localidad un acto de afirmación sindical.

### El «Orduña».

Como anunciamos en nuestra edición del sábado, ayer de madrugada entró en nuestro puerto el trasatlántico inglés «Orduña».

Después de recoger en ésta pasaje, carga y correspondencia, al mediodía zarizó con rumbo a la Habana, Panamá y puertos de Centro América.

## Del Gobierno civil.

### Hablando con el gobernador interior.

Al recibirnos esta mañana el gobernador, interino, don Juan José López Dóriga, nos dió cuenta de que en el día de ayer había concurrido al homenaje a la Vejez y que esta mañana había recibido las visitas del diputado a Cortes por Santander don Lauro Fernández, que fué a interesarse por la pronta solución de una documentación y la de los diputados provinciales don Isaias Fernández y los señores Alonso y Vega, que iban acompañando a una comisión de vecinos de Rivas y Ajo, que fueron a solicitar determinadas mejoras para aquellos vecindarios.

**AGUILERA MORA**  
**AMPUEBO (Santander)**

SALDOS;

Playeras de varios modelos.—Alpargatas;  
fantasía puros yute y goma

A muy barato precio



EL CAMPEONATO DE LIGA

El Racing es vencido por el Arenas, por tres tantos a uno

A pesar de no haber conseguido formarse el tren especial, por las calles de Bilbao se ven numerosas caras conocidas de Santander. Son los incondicionales del Racing, que en automóviles particulares y autobuses han hecho el viaje con objeto de presenciar la labor de su equipo favorito con el Arenas.

Nosotros al mediodía nos trasladamos a este pueblo y después de almorzar en el Hotel Antolín, salimos con dirección al campo. Colocados en una localidad preferente y teniendo junto a nosotros a partidarios areneros, éstos nos van informando de que el team de Guecho no tiene aún designado su equipo, pues parece que hay algunos lesionados, entre ellos Cillaurren, que por este motivo no pudo alinearse contra Irlanda y de cuya participación en este partido también se duda.

ALINEACIONES Y ARBITRO

Minutos antes de las tres menos cuarto de la tarde, hora señalada para el comienzo de la contienda, salen los equipos. El Racing es acogido con muestras de afecto, al igual que el Arenas. Minutos después se alinea el colegiado de Centro señor Mecon, que ordena la alineación de los equipos, haciéndolo de la siguiente forma:

Racing Club.—Solá; Ceballos; Mendarroy; Ibarra; García, Larrinos; Santi, Loredo, Telete, Larrinaga y Cisco.

Arenas.—Zarraoandía; Llantada, Arrieta; Cillaurren, Urresti, Gerardo; Saro, García, Calero, Menchaca y Emilín.

COMIENZA EL PARTIDO

Tiempo frío, buena entrada. Elige campo el Racing y saca el Arenas que inicia un avance aproximándose a los dominios racinguistas, pero Mendarroy en una briosa entrada despeja. Sin embargo, la pelota vuelve otra vez cerca de la meta de Solá y Mendarroy se ve obligado a ceder corner, que lo tira Saro, despejando el portero montañés a puño.

En otro ligero acoso a la portería del Racing, Ceballos despeja e Ibarra recoge la pelota que se la sirve a Santi, y éste en una bonita jugada, después de burlar a Arrieta, chuta fuerte y Zarraoandía despeja con apuros. Pudo ser tanto si Loredo está mejor colocado.

El Racing empieza a dominar y por espacio de tres minutos el acoso es constante a la portería arenera, y en una bonita combinación Santi-Telete, no hay tanto por querer tirar a placer.

Vuelve el Arenas a realizar una incursión al terreno contrario, y ante un acoso de Calero, Ceballos tira la pelota a corner, que se tira sin consecuencias.

Se advierte bastante decaimiento en el Racing y aunque la defensa está muy segura y la delantera juega con bastante entusiasmo observamos falta de cohesión en los medios y esto permite al Arenas ejercer bastante dominio.

EL EMPATE

A los diez minutos de juego viene el empate. Se hace con la pelota Saro y al verse acosado envía el balón a Calero quien imposibilitado de chutar se lo sirve a Menchaca y ésta facilita el tanto, aunque el tiro no llevaba gran violencia. Fué un tanto de sorpresa.

EL TANTO DEL RACING

El Racing juega con mucho entusiasmo

advertiéndose la superioridad en técnica, codicia y colocación. Muchas veces la pelota rueda por la portería arenera, pero a los 18 minutos, en un avance por el ala derecha, Santi sirve el balón a Loredo, éste se lo envía a Cisco, y el extremo izquierdo chuta recto marcando el primer goal.

El Arenas, descompuesto por esta jugada, emplea un juego bastante sucio y se le castiga con «freekick», que lo tira Santi muy alto.

Soló se luce en una gran parada al detener un remate de cabeza de Calero, producto de un centro de Saro. El mismo portero se luce en otro tiro de Emilín, que no llega a entrar en la portería.

Se tira un corner contra el Racing y Saro centra muy templado recogiendo Solá a quien se le escapa el balón de las manos, estando a punto de que Menchaca marcara el tanto.

Hay un ligero decaimiento en las filas racinguistas sobre todo en los medios y esto permite al Arenas presionar de manera bastante comprometida por el ala izquierda Emilín, a quien le sirven poco juego, logra apoderarse del balón y seguido de Ceballos, no puede evitar que a corta distancia chute con gran potencia, pero Solá que está muy afortunado realiza una espléndida parada.

Reacciona el Racing que seosa la portería arenera con poca suerte. Un bono tiro de Larrinos sale fuera y en otro ataque, Loredo es objeto a corta distancia de una zancadilla que no castiga Melcón.

El primer tiempo termina con un tanto el Racing y cero el Arenas.

Garage SANCHO

TALLERES MECANICOS

Este acreditado garage ha terminado de montar unos grandes talleres mecánicos para toda clase de reparaciones

Como siempre, este garage garantiza todas sus reparaciones

SEGUNDO TIEMPO

Después de quince minutos de descanso comienza la segunda parte y variados los terrenos, inicia un avance el Arenas para rematar Calero de un tiro alto.

Se advierte bastante decaimiento en el Racing y aunque la defensa está muy segura y la delantera juega con bastante entusiasmo observamos falta de cohesión en los medios y esto permite al Arenas ejercer bastante dominio.

EL EMPATE

A los diez minutos de juego viene el empate. Se hace con la pelota Saro y al verse acosado envía el balón a Calero quien imposibilitado de chutar se lo sirve a Menchaca y ésta facilita el tanto, aunque el tiro no llevaba gran violencia. Fué un tanto de sorpresa.

Otro tiro de Menchaca lo detiene Solá.

Reaccionan los santanderinos y Santi que está jugando con mucha codicia se interna, pero Arrieta se cruza enviando el balón a corner, que se tira sin consecuencias. Pero vuelve a notarse la depresión en las filas racinguistas avanzando el Arenas que consigue un corner a su favor. Lo tira Emilín y Solá despeja a puño cayendo el balón a los pies de Gerardo quien chuta alto. Fué una situación muy comprometida.

En otro avance del Arenas las defensas quedan rezagados y Saro que está en posesión del balón lanza un formidable tiro, saliendo la pelota fuera. No hubo tanto por verdadera casualidad. Solá reclama a sus compañeros mejor colocación.

Unos momentos de presión a cargo del Racing que consigue tres corners consecutivos a su favor. En otro nuevo avance de los santanderinos, Cisco consigue llegar hasta las proximidades de la meta de Zarraoandía, y larga un potente tiro que roza los largueros.

DECAIMIENTO DEL RACING Y SEGUNDO GOAL DEL ARENAS

A partir de los treinta minutos el decaimiento de los equipos racinguistas hace presumir lo que más tarde ocurrió. A los treinta y cinco minutos de juego, una falta que ningún árbitro hubiera castigado, permite el segundo tanto al Arenas. El castigo lo tira Cillaurren y la pelota con bastante fuerza cae a los pies de Calero, quien de un bonito chat marca el tanto número dos para su equipo.

La delantera racinguista se reanima algo y consigue adelantarse en el terreno contrario pero sin eficacia porque el juego bastante duro de los jugadores y la persistencia en mandar el balón a falta para que transcurra el tiempo y llegar al final con la ventaja, malogra el entusiasmo de Telete y Loredo.

EL TERCER TANTO ARENERO

Sin cohesión alguna y debilitados los entusiasmos, se aprovecha el Arenas y dos minutos más tarde en un avance por el ala derecha, Solá abandona la portería para recoger un balón empujado por Saro, pero éste llega antes y sirve el esférico a Emilín que chuta a placer, pues no había nadie en el marco, consiguiendo el tercer goal.

A partir de este momento, los areneros se entregan a echar el balón fuera del terreno de juego hasta que Melcón pita el final del encuentro.

IMPRESION DEL PARTIDO

El Racing debió ganar el partido. Tuvo una primera mitad espléndida, con dominio absoluto, más técnica, mejor colocación y más entusiasmo que el adversario. Sobre todo la pareja Santi Loredo hacía donde se cargó todo el juego estuvo perfectamente ligada, sirviendo los balones que le enviaban la defensa y el medio Ibarra que estuvo bastante afortunado. Pero no hubo acierto en el remate por un lado y de otro, Zarraoandía detuvo algunos balones que en otras ocasiones hubieran perforado la portería.

En esta primera mitad tuvo el Racing por contrario un equipo mediocre, sin cohesión en sus líneas y con escaso entusiasmo. Cada avance del equipo montañés daba la sensación de que la pelota iba a entrar en la portería, pero al chutar, unas veces por querer exceso de colocación y otras por exceso de nerviosismo, el tanto que parecía inevitable se malograba. Los chicos del Racing se refugiaron en la caseta al terminar el primer tiempo bastante satisfechos del resultado y con la certidumbre de que en la segunda mitad harían funcionar el tanteador de nuevo.

Pero al iniciarse el juego en los restantes cuarenta y cinco minutos, el entusiasmo y la codicia que son elementos muy influyentes en fútbol, se traspasa a los areneros, con juego bastante duro, que les permite el dominio. No hubo por parte del equipo rojinegro juego de calidad. Infiuyó a su favor el decaimiento de los componentes del Racing, que falta de muelle por el centro y por las alas, consiguió un dominio bastante acentuado.

Claro es que en el resultado tuvo gran participación el señor Mecon, que si está acreditado como árbitro metódico ayer refrendó esta característica harto conocida. El castigo contra el Racing que motivó el segundo tanto para el Arenas era impropio.

El Racing, que en todo tiempo jugó con gran nobleza, estaba apenado de tantas, y prescindió de la táctica que puso en juego el Arenas cuando el marca-

dor estaba a su favor, el lanzar los balones fuera y dejar que transcurriese el tiempo reglamentario. Pero es un procedimiento que solo emplean los equipos que se consideran inferiores y ayer, sobre todo en la primera parte, el Racing fué muy superior al Arenas.

El Racing, por técnica, por velocidad, por cohesión y por entusiasmo, debió marcar en el primer tiempo por lo menos tres tantos y entonces hubiera tenido seguro el triunfo.

Partidos de campeonato

PRIMERA DIVISION

- Valencia 1 Madrid 1
Arenas 3 Racing 1
Español-Barcelona
Deportivo Donostia
Unión de Irún 1 Athletic 5

SEGUNDA CATEGORIA

- Athletic de Madrid 2 Castellón 3
Murciá Sporting 1
Sevilla 2 B-tia 3
Deportivo Coruña 0 Cataluña 3
Oviedo 4 -Celta 1

TERCERA CATEGORIA

- Primer grupo.—Stadium de Avilés-Valladolid.
Eriña-Racing de Ferrol.
Segundo grupo.—Logroño-Osasuna.
Baracaldo-Erandio.
Tercer grupo (A).—Mallorca-Júpiter.
Martinet-Sabadell.
Iberia-Badajona.
Tercer grupo (B).—Malagueño Nacional.

Table with 2 columns: Team and Score. Rows include Barcelona, Athletic, Arenas, Madrid, Racing, Español, Valencia, Donostia, Alavés, Irún.

Recuerdos anecdóticos

Republicanos históricos.

Al gran maestro don Francisco Pi y Margall.

Descubrimos ante la memoria del gran filósofo español. El anstero y honrado, puede asumirse todas estas condiciones ciudadanas: pero como las supo cumplir el inmortal maestro, ninguno.

Hace pocos años se escribía con los arraigos que del corazón nacen, aquello de la República española es nuestro pensamiento, no se aparta de las grandes austeridades que dieron Luz y Progreso a nuestra patria, escribiendo páginas inmortales en la historia de la Humanidad y que a través del tiempo son las doctrinas de Pi y Margall que dan al alma española la sabia redentora para el engrandecimiento de este pueblo hispano.

Sentimos, grandemente, ser los últimos en homenajear a uno de los más grandes filósofos de los contemporáneos que con Salmerón y Castelar, compartieron las desdichas de aquella España toda llena de oprobios. Pero ahora, con una sinceridad que nos place recordar, como anecdótico: ¿Quién o quiénes fueron tan sencillos, que habiendo dejado por olvido, más que por intención, una cantidad en el despacho de su ministerio, cuando se verificó la inspección o control en el departamento del integérrimo don Francisco Pi y Margall, se hallaron mil pesetas, y qué aquel hombre que jamás supo hacer mal, no recordaba que él mismo las había depositado sin darse cuenta que eran producto de una causa de las defendidas con verdadera justicia?

Pero como al gran maestro le interesaba más la conciencia nacional que el egoísmo del dinero, no es extraño que en tiempos de la República del 78, como era mucho el trabajo que tenía para solventar en lo posible la marcha del ministerio a él encomendado, que sin menester del protocolo, como ministro que era, llamaba sencillamente al ujier y le entregaba pesetas para que le trajeran un cuartito de «Lardy» ¿Es esto algo histórico? Acaso seamos los últimos en el homenaje. No nos importa, pero quien sabe si conviene ser de los últimos o de los primeros. Si volvieran a la vida todos aquellos que nos enseñaron a ser republicanos no «per accidentes», sino «persé», convendránse que el porcentaje es mayor a no cumplir las enseñanzas aprendidas. Con el egoísmo de creer que la República ha venido para unos pocos, hasta se

Tirantes

MI TIENDA

TORRELANEGA

aprovechan muchos del sobrante de las bajadas de aguas. (Serán cínicos)

Es triste en verdad, llegar a este estado de cosas. Y menos mezclar lo que ya huele a putrefacto, con la ofrenda de quien si levantara la cabeza, volvería a postrarla, avergonzado de lo que queda en este mundo.

Dejemos a la pluma que vaya al impulso de lo que ella cree, que es sugerencia propia.

Un orgullo es para nosotros dedicar estos recuerdos anecdóticos a quien fué el patriarca del Partido Federal en España. Estamos rindiendo un tributo al gran filósofo, al gran estadista que nos indicó con sus ideas moderadoras que habíamos de conseguir, sin violencias, sin estridencia a una una República de paz. Gran augurio, inmortal maestro! Pero ahora, como en los tiempos de las «vacas gordas»; ninguno escoge las «flacas».

En marcha estamos, inmortal maestro. No es fácil que nos lleven lo conseguido; sólo consiste en hacer comprender a algunos, que la República no es ninguna perturbación para que el país sufra; que se trata de demostrar que la ley, es un estado del orden, y que la fuerza, es la colaboración de todos en conjunto.

Con estas últimas líneas creemos haber honrado al recordar la memoria del gran maestro don Francisco Pi y Margall.

Andrés Tamés.

Ateneo Popuar.

En la presente semana ocupará la tribuna de este Centro el conocido propagandista de los intereses campesinos de la provincia don Jesús de Cospedal, quien disertará acerca de un tema interesante para la Montaña.

Próximamente disertará, también, sobre un tema musical, el célebre crítico don José Samperio, conferencia que será ilustrada con trozos escogidos del divino arte.

Un cantante de relevantes méritos dará una audición de su vasto repertorio.

Y en semanas sucesivas desfilarán por la misma tribuna otras distinguidas personalidades.

La crisis de trabajo en Vizcaya.

La tragedia del obrero parado.

II

Los mendigos profesionales se han sumado al grupo de obreros parados y por las estaciones del Norte, Bilbao Santander y Vascongados, ha caído una lluvia intrusa de estos sempiternos mangantes, según aseguran personas bien informadas.

Hemos dudado de tal aseveración y nos hemos preocupado de confirmar tal extremo con un procedimiento infalible: solicitar el carnet de alguna asociación obrera de cualquier matiz y del centenar de solicitantes de una limosna para un obrero parado, sólo hemos encontrado tres carnets: dos de la U. G. de T. y uno de la C. N. del T. con la particularidad de que estos tres verdaderos obreros sin trabajo imploran «un socorro», y los demás «una limosna».

Parece que no tiene importancia este detalle de solicitar un socorro; pero lo que hemos vivido la vida de las organizaciones obreras sabemos hasta donde llega la dignidad de un trabajador necesitado y la vergüenza, pintada en su rostro, que les causa verse en tan forzado trance; es el sello que les hace inconfundibles con los «mangantes» aprovechados que han buscado un medio más fácil de explotar la caridad pública.

Hemos creído siempre que la limosna como tal, rebaja tanto al que la da como al que la recibe, pero cuando un compañero, un obrero se nos acerca con el carnet en la mano y solicita socorro, es digno de apoyo, puesto que en nuestras organizaciones hemos venido socorriendo, con pequeñas cantidades, pero al fin socorriendo, a los que han precisado de un socorro de viaje, por necesidad manifiesta y hasta en ocasiones a enfermos. Pero lo que no debe tolerarse es que con el título de obreros parados explotan la caridad pública aquellos que acaso fueron sus enemigos en las luchas contra el capital.

J. TOYOS BUENAGA

Bilbao.

Advertisement for G. Rodríguez Prieto, specialist in leather goods, with an illustration of a man and a product.

Advertisement for Veg Trápaga, a medical specialist in skin and secretions, located at Mendex Núñez 7, 7.º.

Advertisement for Anis de la Asturiana, representing D. Gregorio Cisneros Moro and Floranes, Villa Cisneros.

Advertisement for Banco de Santander, founded in 1857, listing various financial services and interest rates.

Large advertisement for G. Rodríguez Prieto, featuring an illustration of a man and text promoting leather goods and a permanent exhibition in Puerta la Sierra, Santander.





Se va la vida.. Se va y no vuelve

Goce usted de ella. Todavía es tiempo

Con un gramófono MUSICATOR lleva la alegría a su hogar el mayor aliciente en sus excursiones; el olvido a sus pesares

Al alcance de todos

Con plazos de cuatro pesetas a la semana sin fiador adquiere usted un gramófono de sonoridad incomparable con una bonita colección de discos

Si tiene usted gramófono, hágase de una bonita colección de discos de novedad en cómodos plazos de 2,50 pesetas semanales

Ya no es un problema los discos

Nuestro plan de intercambio lo ha resuelto

Los últimos novedades en tangos, pasodobles, otros bailables, películas sonoras, flamenco, zarzuelas, ópera, música clásica. Inmenso surtido

Regalo de mil pesetas

Bases del concurso

Una botella de las corrientes de vino, de 3 1/2 litros de capacidad, ha sido llenada ante el notario don José Santos y Fernández quien la ha sellado y lacrado, levantando la correspondiente acta

Los garbanzos sobrantes han sido molidos en el mismo acto, de modo que nadie puede conocer el número de garbanzos. Se hace un obsequio de MIL PESETAS al concursante que acierte, o, en su defecto, al que más se aproxime al número de garbanzos contenido en la botella

Si hubiera varios en las mismas condiciones, con el número exacto o con igual número de mayor aproximación, el obsequio será distribuido en partes iguales

La botella se abrirá el día 1 de febrero próximo, a las seis de la tarde, ante notario, quien presenciará el sorteo y dará fe del número de garbanzos contenidos en la misma. Desde este momento las MIL PESETAS quedará a disposición del agraciado

Para tomar parte en el concurso es necesario llenar el impreso que facilita la CASA MUSICATOR por cada cinco pesetas de compras en discos, gramófonos, aparatos de radio, agujas, etc., o reparaciones, y entregarle en la misma firmada por el concursante

Una misma persona podrá concurrir tantas veces como impresos haya adquirido de la CASA MUSICATOR por compras hechas. El concurso quedará cerrado el 31 de enero próximo a las seis de la tarde. Las soluciones que vengan por correo se admitirán hasta las doce del día 1 de febrero próximo. Los concursantes que hayan hecho sus compras a plazos, perderán todo derecho al obsequio si el día de la apertura de la botella no estuvieran al corriente en sus pagos.

Casa MUSICATOR

Peso, 14, entresuelo

Monte de Piedad y Caja de ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del ministerio del Trabajo y Previsión. Agencias en Castro, Torrelavega, Cabazón de la Sal y Reinoso. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (calle de Tantiu), prestamos sobre alhajas, ropas y efectos

En la sucursal Hernán Cortés, 6, prestamos con garantía de valores crédito, y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas. Toda su deuda operando al régimen de Bestro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas

CAJA DE AHOEROS. Libretos a la vista con interés por ciento y 4 por ciento preoivivivo de ocho días. Los intereses son abonados trimestralmente en julio y en enero. Horas de oficinas: Central, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde, de 5 a 8. Subcentral, de 9 a 1 y de 3 a 5

Apartado de 'La Región' 97



Eso...si; no falla!

Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje MALETAS, BAULES, CAJAS DE ASEO en condiciones verdaderas

G. RODRIGUEZ PRIETO Puerta Sierra SANTANDER EL ESPECIALISTA DE LAS INDUSTRIAS DEL CUERO

Advertisement for Crispín de Blas, Plaza del Principe 6, teléf. 14-44. Services include electrical installations, repairs, and lamps. New lamps with metal filaments for 5 bajías en adelante, a 1,25 ptas. Sale of OSRAM and PHILIPS lamps. Electrical materials for all types of installations.

TENIENDO hora exacta llegará a tiempo sus negocios. Quien proporciona esta satisfacción. Compre reloj 'galkin'.

Relojería SANJUAN. San Francisco 18

'La Región' teléf. 18-07

M. Valle MEDICO VIAS DIGESTIVAS. Alameda Jesús de Monasterio, 10

Almacén de madera. LEO POLDO PARDO. Calle de Castilla, 2

PAPEL VIEJO

64 ptas. arroba

SE VENDE

en la administración de este

periódico

Advertisement for GARAGE CENTRAL, Representante exclusivo para la provincia de Santander. General Espartaco, Teléfono 526-39. EXPOSICION: Paseo Pereda, 88, Teléf. 28-39. COLUMNS DE RESISTENCIA.

Advertisement for PAPER DE FUMAR BAMBÚ. Illustration of a man smoking. Text: PASTILLAS MARRINO. Todos los años surgen nuevos medicamentos que dicen curar la tos. Las recomendaron los médicos. Llevan el aval de un pre-fijo de la Medicina española. UNA PESETA TUBO.

Advertisement for COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA. VAPORES CORREOS. Línea de Cuba y Méjico. PROXIMAS SALIDAS DE SANTANDER (Salvo contingencias). Cristobal Colón 18 de diciembre. HABANA 18 de enero. Admitiendo pasajeros de todas clases con destino a HABANA Y VERACRUZ. Precio del pasaje en tercera ordinaria. Para Habana 535 pesetas más 20'25 de impuestos, total 555'25. Para Veracruz 535 más 13'50 de impuestos 548'50. Línea Mediterráneo-Brasil-Plata. ARGENTINA. Admitiendo pasajeros con destino a Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires. Para más informes, dirigirse a sus consignatarios. Pedros Hijo de Ángel Pérez y Compañía. Paseo de Pereda, 86. Telefono 28-68 Dirección telegráfica y telefónica GELPEREZ.

Advertisement for CONSERVAS ALBO. SANTONA (Santander). Precio: 4 por 100.

Advertisement for RODRIGUEZ PRIETO. es usted la exposición que presenta RODRIGUEZ PRIETO abierta día y noche en Puerta Sierra 11

Advertisement for SANSON. EL MEJOR APERTIVO Y MEJOR DIGESTIVO. Representante exclusivo: D. Gregorio Viscaños Mora. Floreses. 'Villa Cisneros' Teléfono 10-62

Advertisement for BANCO MERCANTIL. Capital: 15.000.000 pesetas. Reservas: 5.400.000. Fondo de reserva: 13.000.000. CUENTAS CORRIENTES a la vista, 3,50 por 100 de interés anual. DEPOSITOS, a tres meses, 3,50 por 100 de interés anual, a seis meses, 4 por 100 de interés anual. OAJA DE AHORRO—A la vista, 3,50 por 100 de interés anual, sin limitación de cantidad.—CARTILLAS, ESPECIALES, disponible, con preaviso de 5 días, 4 por 100 de interés anual. Créditos en cuenta corriente sobre valores personales. Giro, cartas de crédito, descuentos y negociación de letras documentarias o simples, aceptaciones, domiciliaciones, préstamos sobre mercancías en depósito, tránsito, etc.; negociación de moneda extranjera, adelantamiento de cambios de las mismas, cuentas corrientes en ellas, etc.; depósitos, amortizaciones y conversiones. Operaciones en todas las Bórsas. Depósito de valores, caja de seguridad para particulares. Dirección telegráfica y telefónica MERCANTIL.



Se confirma la solución del conflicto planteado en Gijón

## Ha presentado su dimisión el gobernador civil de Barcelona señor Anguera de Sojo

### Los patronos panaderos de Almería amenazan con cerrar las tahonas desde primeros de enero. Va a ser nombrado director general de Obras Públicas el diputado socialista Teodomiro Menéndez

Se ha resuelto la huelga de Gijón.

Gijón.—Desde las nueve de la mañana de ayer hasta las siete de la tarde, duró el referéndum propuesto por las Sociedades obreras afectas a la Confederación Nacional del Trabajo para hallar una solución satisfactoria a los conflictos planteados en esta y ver la forma de reanudar los trabajos.

De 12.245 afiliados de la C. N. T. solamente emitieron sufragio 5.152 de los cuales se pronunciaron a favor de la vuelta al trabajo 2.792 y en contra 2.360.

Entre los que votaron por reintegrarse al trabajo, figuran la Sociedad de Transportes, fábrica de Moreda, albañiles, sección del Comité algodonero, Teléfonos, Cerámica y estivadores.

Los patronos han concedido de 7.000 a 8.000 pesetas para desempeñar las ropas que se hubieran visto obligados a empuñar los obreros huelguistas y la Patronal ha hecho el mismo entrega de 10.000 pesetas destinadas a socorrer a los marineros despedidos.

### Un homenaje.

Madrid.—Los empleados y obreros del Ayuntamiento madrileño han tributado ayer un acto consistente en un homenaje al Comité de la Federación Central de obreros y empleados municipales por el éxito obtenido en sus gestiones.

A los postres pronunció un breve discurso el jefe de la sección de Hacienda del Ayuntamiento explicando las gestiones llevadas a cabo por dicho comité y las ventajas obtenidas para los empleados humildes.

Terminó exhortando a todos a continuar unidos para de esa manera defender mejor sus intereses.

### VICENTE CARRERO BARRUTY

MEDICO CIRUJANO  
Partos y enfermedades de la mujer  
Burgos 17 Teléfono 26-77

La «cola» en la Casa de la Moneda.

Madrid.—Esta mañana, en las alrededores de la Casa de la Moneda, en gresó la «cola» de una manera extraordinaria para presenciar el típico sorteo de Navidad.

Hasta el momento en que telefonamos, se encontraban en la misma unas sesenta personas de ambos sexos.

Estas se lamentan de que este año no se haya acordado nadie de ellos y recuerdan que en años anteriores, tanto el Ayuntamiento como muchas personas particulares les remitían donativos en especie y dinero, con las que podían hacer más grata su permanencia en la «cola».

El futuro director general de Obras públicas.

Madrid.—Se asegura que en breve será nombrado director general de Obras Públicas el diputado socialista por Asturias, don Teodomiro Menéndez.

Los tradicionalistas y el Estatuto vasco.

Vitoria.—Se ha reunido ayer en

esta la Junta Señorial del Partido Tradicionalista de Vizcaya, la Junta Central de Navarra y las Provincias de Guipúzcoa y Alava.

Ante la invitación hecha para que colaborasen en la redacción del Estatuto Vasco estas Juntas han acordado abstenerse de colaborar en el mismo de acuerdo con la redacción del proyecto de base señalado en el Decreto del Ministerio de la Gobernación de 8 de diciembre del actual, por que según ellos se trata de una Constitución sectorial.

Acordaron también que cuando se presente a la aprobación el citado Estatuto volverán a reunirse para ver que actitud adoptan.

La crisis del trabajo en Vizcaya.

Bilbao.—Esta mañana y en automóvil, salía con dirección a Madrid el gobernador civil de la provincia señor Calviño, con objeto de recabar del Gobierno que contribuya a solucionar la grave crisis de trabajo planificada en esta provincia.

En la capital de la República gestiona cerca del Ministerio de la Guerra, que encargue la fabricación de cañones y proyectiles a las fábricas de Guernica; del ministro de Marina la construcción en estos astilleros de un barco para la Transmediterránea; del de Hacienda, el de un barco petrolero para la «Campea» y del de Obras Públicas que encargue material ferroviario para solucionar el actual estado de cosas.

Se espera que sus gestiones den un resultado satisfactorio.

El jefe del Gobierno en Barcelona.

Barcelona. A las once de la mañana el presidente de la Generalidad con su esposa e hijo se trasladaron en automóvil al hotel Colón para recoger al señor Azaña y a su esposa y realizar su anunciada visita a Sitges.

Todas estas personas se acomodaron en el coche del señor Maciá, siguiendo en otras las autoridades locales e invitadas.

En las afueras de Sitges los expedicionarios fueron recibidos por un nutrido grupo de intelectuales catalanes, autoridades de la villa y número público.

El señor Azaña recorrió el pueblo y la plaza de Terramar donde almorzaron, para regresar seguidamente a Barcelona.

Ya en la capital, el señor Azaña visitó el Centro de Industria y Comercio donde fué recibido con muchos aplausos.

En ese Centro fué obsequiado con un lunch.

Para cubrir unas plazas de Instrucción vacantes

Madrid.—En virtud de orden del ministerio de Instrucción Pública y ante propuesta del Tribunal de oposiciones para cubrir las plazas de auxiliares de primera clase de este ministerio, se señala una relación de las personas que han obtenido derecho a solicitar los puestos que figuran también en la relación y entre los cuales figura una plaza de la sección administrativa de primera enseñanza de Alava, otra en la Normal del Magisterio de Bilbao y otra en la Escuela de

Comercio, también de la capital vizcaína.

### Los federales.

Madrid.—Los republicanos federales del distrito de la Inclusa han celebrado un mitin al que asistió gran concurrencia.

El señor Ayuso hizo la apología de la república federal y después expuso a labor desempeñada en las Cortes por la minoría del partido.

### LA ZAPATERIA

## “El Dos de Mayo”

ha recibido los mejores calzados de invierno  
PUERTA LA SIERRA 2  
importante. A cada comprador se le obsequia con un bonito regalo

### El frío en Cataluña.

Barcelona.—Reina frío intensísimo como nunca se recuerda que se haya registrado. Para el pueblo de Barcelona constituye un entretenido espectáculo el presenciar los estanques de las fuentes públicas helados. En algunos el hielo de bastante espesor.

De los pueblos de la montaña se reciben noticias de que el descenso de la temperatura tiene alarmados a los campesinos.

### En Alemania bajan los precios.

La acción del comisario del Reich en el control de los precios comienza a dar resultados. Numerosos productos de primera necesidad han experimentado estos días bajas de un 5 y 10 por 100.

El servicio de Gas ha dispuesto una disminución en el precio de dicho fluido de 10 por 100.

### Los transportes en común han re-

ducido también sus tarifas.

Madrid.—El subsecretario del Ministerio de Comunicaciones señor Galiza al recibir esta mañana a los periodistas les dió cuenta de que había recibido la visita del director general de la compañía Telefónica.

Añadió que el día 2 de enero se reunirá la comisión que entiende en los contratos de los empleados y que él por su parte había solicitado del señor Rico que los cinco despedidos fueran despedidos por la publicación de un artículo en un diario de la mañana fuesen admitidos.

El director general de la Telefónica accedió a ello, diciendo que desde aquel momento podía considerarse como en el seno de la Compañía.

### Visitas de embajadores.

Madrid.—El ministro de Estado recibió esta mañana la visita de los embajadores de Cuba, Inglaterra y Alemania y del ministro plenipotenciario del Ecuador.

Esta tarde recibirá al embajador de Francia.

### EL CONFLICTO DE LA TELEFONICA.

Madrid.—El subsecretario del Ministerio de Comunicaciones señor Galiza al recibir esta mañana a los periodistas les dió cuenta de que había recibido la visita del director general de la compañía Telefónica.

Añadió que el día 2 de enero se reunirá la comisión que entiende en los contratos de los empleados y que él por su parte había solicitado del

cada uno de los concejales del Ayuntamiento que dejó de asistir a la sesión del sábado en la que habían de aprobarse los presupuestos, que tuvo que suspenderse por falta de número. Por negarse los obreros de la C. N. T. a trabajar con los de la U. G. T. se teme que se produzca un grave conflicto, habiendo comenzado las gestiones para evitarlo.

### Declaraciones del señor Azaña.

Barcelona.—Esta mañana fué obsequiado en la Generalidad con un aperitivo el jefe del Gobierno señor Azaña.

Hablando con los periodistas les dijo que estaba satisfecho de su viaje y de las atenciones de que está siendo objeto en Barcelona.

Este viaje—continuó diciendo—me recuerda la visita que hice con los intelectuales castellanos que sirvió de principio para la comprensión entre Cataluña y el resto de España.

Añadió que pronto seran un hecho las aspiraciones de Cataluña, pues se concederá a ella y a las demás regiones que lo soliciten la autonomía para administrarse.

A su juicio el Estatuto no encontrará dificultades en las Cortes, única mente será objeto de detenido examen el punto relacionado con la Hacienda habiendo el propósito de nombrar una comisión que se encargue de estudiar este asunto.

Refiriéndose al proyecto de reforma agraria, dijo que el Gobierno no lo presentará como ley, y que irá a nombrar una comisión de Hacienda, encargado de estudiar la forma de arbitrar medios para facilitar préstamos y semillas a los labradores.

Un periodista le hizo observar que el señor Anguera de Sojo no había accedido a ningún acto oficial, por lo que se hablaba de su dimisión.

El jefe del Gobierno contestó que el gobernador estaba invitado a un té. Anunció que ha sido concedida a Barcelona la fortaleza de Monjuich.

### La dimisión del gobernador civil

Barcelona.—Se confirma que el señor Anguera de Sojo ha presentado la dimisión de su cargo de gobernador civil.

También se dice que ha dimitido el jefe superior de Policía.

Interrogado el gobernador por los periodistas sobre este asunto, les dijo: —Con la misma energía que he mantenido la dignidad del cargo mantengo ahora mi dimisión.

### Los maleantes.

### Detención de un reclamado.

Por los agentes del Cuerpo de la Guardia municipal ha sido detenido esta tarde Eugenio Daguerré, de 18 años, natural de Santander.

Dicho sujeto estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción del distrito del Este, por causa que se le seguía por robo.

Este individuo ha sido puesto a disposición del Juzgado referido, y ha ingresado en la cárcel provincial.

### Sucesos de la provincia.

#### Una riña.

En Arnuero, y sin que se sepan las causas, riñeron Bernardo Ortiz, de 20 años, Bonifacio Palacio, de 21; Victoriano San Sebastián, de 19; Eustaquio y Arsenio Cueto, de 22 y 18, respectivamente; Antón Torre, de 29; Arturo Menero, de 28 y José Oliver, de 20, resultando este último con lesiones leves de las que fué asistido por el médico titular.

Todos ellos han sido denunciados al Juzgado.

#### Para Navidad.

En Puente Arce ha sido detenido por la Guardia civil el vecino de aquel pueblo, Vicente Sáez, de 23 años de edad, el cual con una escopeta de su propiedad, mató un hermoso gallo, propiedad de Darío García.

### Cargamento de madera decomisado.

En Liendo y a instancias del alcalde de aquel pueblo, fué decomisado,

## -GRAN CINEMA-

Hoy lunes FEMINA

Butaca señora: tarde 0,50; noche 0,25

### La fiesta del diablo

MUY PRONTO

## RESURRECCION

Versión nueva de la célebre novela del conde Tolstói en español por LMPE VELEZ y LUIS ALONSO

### Un accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

También resultaron heridos Alfonso Martínez y Juan Velasco.

El accidente fué debido a que en una curva muy pronunciada, conocida con el nombre de Juvia, la motocicleta que iba conducida por el primero de los mencionados, el cual llevaba en el soporte a su amigo Alfonso, chocó con la bicicleta montada por Juan Velasco.

### Nuevo ministro del Perú en España

Lima. (Radio).—En el vapor «Reina del Pacífico» ha embarcado con rumbo a España el nuevo ministro plenipotenciario en aquella nación don Oscar Benavides.

### La ofensiva de los japoneses.

Mordken. (Radio).—Las tropas japonesas prosiguen su ofensiva contra los bandidos chinos en Chauñan.

### La situación en Almería.

Almería.—Los patronos panaderos han presentado un escrito al gobernador civil anunciándole que de subsistir el precio de tesa de sesenta céntimos para el pan familiar, se verán obligados a cerrar las tahonas desde primero de enero.

### Manifestaciones del ministro de Hacienda.

Madrid.—El ministro de Hacienda señor Carner, al recibir a los periodistas les dió cuenta de que ayer dominó una multa de cincuenta pesetas a

### El Ferrol.

En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

### El accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

### El accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

### El accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

### El accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

### El accidente motorista.

El Ferrol.—En las proximidades de esta población chocaron una motocicleta y una bicicleta, resultando gravemente herido con la fractura de la base del cráneo, Manuel Vera.

por carecer de la correspondiente guía de circulación un cargamento de madera que llevaba en un camión a su propiedad el vecino de Bilbao Antonio Muñozcariz.

### Asociación de Cultura Musical.

El miércoles, 23, tendrá lugar, en la Sala Narbón, y a la hora de costumbre, la sesión correspondiente a este mes, con el concurso del célebre pianista chileno Claudio Arrau.

Es Arrau uno de los más grandes pianistas que han desfilado por Santander.

Dado el enorme éxito que obtuvo en su presentación, los socios, en totalidad, venían pidiendo con insistencia su reaparición, cosa que al fin se ha podido conseguir.

El programa que interpretará, es sumo interesante, está compuesto por obras de Beethoven, Mozart, Liszt, Chopin y Albéniz, este último en sus geniales obras «Almería», «Navarra» y «Triana», que Arrau interpreta maravillosamente.

Para el mes de enero está designada la presentación del maravilloso violoncellista Maurice Lisemberg, al que los críticos extranjeros dedican los más calurosos elogios, haciendo notar que en sus interpretaciones se recuerda al gran Casals.

### Rectificación.

Se acerca a nuestra Redacción don Elvira Losada, rogándonos hagamos constar que las participaciones de sorteo de Navidad dadas por la misma son las pertenecientes al número 5.429 en lugar del 5.492 que figura en las mismas.

### EXTRAVIO

Habiéndose extraviado dos participaciones de los números 20.722 y 4.261, se ruega a la persona que encuentre los devuelva a su propietario en el quiosco del Paseo de Pereda número 1, habiéndose tomado las oportunas medidas para que no puedan hacerse efectivas.

### Compañía Transatlántica



### VAPORES COBREROS ESPAÑOLES

### SERVICIOS REGULARES

DIRECTO: España Nueva York

6 expediciones al año  
RAPIDO: Norte de España + Cuba y Méjico  
12 expediciones al año

EXPRES: Mediterráneo a Argentina  
12 expediciones

LINEA Mediterráneo, Cuba y Nueva York.  
12 expediciones

LINEA: Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia.  
12 expediciones al año.

Servicio tipo Gran Hotel. T. S. N. - Radiotelefonía. Orquesta. Capilla, etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España. En Barcelona oficinas de la Compañía Plaza de Medinaceli, 6

EN SANTANDER

Sros. Hijo Angel Pérez y Comp.

Paseo de Pereda 86.

## -Gran Kursal "LA TIERRUCA"-

Regimiento Moré 7. Teléfono 35-38 Santander

Gran éxito de

### Victoria de la Rosa

### Angelita Hernández

### Antonina Hernández

Supertango de 11 de la noche en adelante 20 ballavinas de Salón  
Sesiones de variedades desde las DIEZ en punto de la noche

## Cafés LA COLOMBIANA

Calidades insuperables  
TOSTADERO CASTILLA, 6

Agustín García Santander

## CAFE CANTABRO

Hoy debut del cuarteto

### Sol de Cuba

Gran éxito de

### NANCY

Imitador de estrellas

domingos y días festivos secciones de moda a las 8